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Огонь семейного очага 
в Черемховском районе
Частицу огня Всероссийского 
семейного очага мэр Сергей 
Марач вручил трем семьям 
Черемховского района. 

Пламя зажглось на выставке «Россия» 
в Москве в рамках форума «Родные - Лю-
бимые», затем было передано в регионы, а 
оттуда его части доставлены в муниципа-
литеты. Церемония вручения огня очагов 
символично приурочена к  празднованию 
Дня России в районе, проходившему 12 
июня в п. Михайловка.

Для Елены Боровской из с. Узкий Луг 
семейный очаг - символ объединения по-
колений. Семья Елены Дмитриевны – это 

в прямом смысле слова семья, ведь у жен-
щины 6 детей, а теперь ещё 12 внуков и 
правнуков. Все они принимают активное 
участие в жизни своего поселения, их  от-
личает сплоченность, уважение и любовь 
друг к другу служат истинным примером 
крепкой семьи.

Трудовая династия Карпачевых из с. Зер-
новое тоже получила частицу семейного 
символа. Евгений Юрьевич и Анна Павлов-
на – молодая, но дружная и крепкая пара. 
Хранительница очага, продолжая семейную 
традицию, пошла по стопам своей мамы, 
посвятив свою жизнь работе в культурной 
сфере района. Эта семья стала одной их 

самых творческих и одухотворенных на 
празднике. 

В дом Евгения Вячеславовича и Евгении 
Ивановны Калашниковых тоже передан 
огонь семейного очага. Глава семейства – 
участник специальной военной операции, 
настоящий пример мужества для подрас-
тающего поколения.

Напомним, огонь для Всероссийского 
семейного очага привезен из Свято-Троиц-
кого монастыря в Муроме – родины святых 
Петра и Февронии.

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

На часовню 
заимки Невидимова 
установили крест

СТР. 2

ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

-  от д. Козлова до с. Лохово -  от д. Козлова до с. Лохово 
км 8+600 – км 11+600 км 8+600 – км 11+600 

с 20.06.2024 по 10.07.2024;с 20.06.2024 по 10.07.2024;
- от с. Лохово до д. Нены - от с. Лохово до д. Нены 

км 12+400 – км 18+600 км 12+400 – км 18+600 
с 12.07.2024 по 05.08.2024.с 12.07.2024 по 05.08.2024.

Объезд будет осуществляться Объезд будет осуществляться 
по автодороге по автодороге 

«Жмурова – Парфеново – Средняя». «Жмурова – Парфеново – Средняя». 

Планируйте свой маршрут Планируйте свой маршрут 
ЗАРАНЕЕ!ЗАРАНЕЕ!

Уважаемые жители и гости Уважаемые жители и гости 
Черемховского района! Черемховского района! 

Евгений Дергачёв 
из Михайловки стал участником 
фестиваля "Таврида"

СТР. 5

«Марафон 
северной ходьбы»
прошёл в селе Бельск

СТР. 6

ТВОРЧЕСТВОТВОРЧЕСТВО

СПОРТСПОРТ

Для выполнения работ Для выполнения работ 
по устройству дорожной одежды по устройству дорожной одежды 

на автомобильной дороге на автомобильной дороге 
«Верхний Булай - Лохово - Нены» «Верхний Булай - Лохово - Нены» 

будет перекрыто движение будет перекрыто движение 
на участках:на участках:
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К диалогу открыт: 
мэр Черемховского района ответил 
на вопросы молодежи на слете «Движения первых»

Активисты каждого из 12 направ-
лений нашли себе занятие по душе, 
многие приобрели новый опыт, на-
выки и – главное – новых друзей. Они 
представили творческие отчеты на 
сцене Дома культуры, а ещё наравне с 
более взрослыми участниками получи-
ли возможность обсудить важнейшие 
вопросы с мэром Черемховского рай-
она Сергеем Марачем.

Открытый диалог – так назвали 
свою встречу с главой муниципалите-
та «первые». Подростки спрашивали 

о том, тяжело ли быть мэром, верит 
ли он в молодежь и какой путь по-
советовал бы выбрать школьникам 
после окончания обучения. Разговор 
получился действительно честным, 
открытым, Сергей Владимирович 
признался, что его должность очень 
ответственная, но выбирая для себя 
эту деятельность, он понимал её суть и 
масштабы. Долгое время до избрания 
мэром района работал в думе муни-
ципального образования другой тер-
ритории, был председателем, а также 
главой администрации.

- Каждому человеку необходимо 
осознавать собственный выбор, и 
вам, оканчивая школу, тоже пред-
стоит определиться с будущей про-
фессией, хорошо подготовиться к 
экзаменам, прислушаться к советам 
родителей и наставников. Безуслов-
но, я верю в современную молодёжь, 
убежден, что вы не только наше бу-
дущее, но и настоящее. Именно вы 
определяете тенденции развития 
общества, являетесь носителями 
новых идей и энергии, - ответил мэр.

Затронули юные интервьюеры и 
совсем не детские вопросы - ремонт 
дорог на территории района и строи-
тельство новых спортивных объектов.

- Говоря о ремонте дорог, нуж-
но понимать, что значительная их 

часть имеет региональное значение, 
а это значит, что и средства  на 
их ремонт могут быть выделены 
только из области. Однако нельзя не 
отметить, что за последние 5 лет в 
Черемховский район привлечено бес-
прецедентное количество средств на 
ремонт магистралей, закрепленных 
за Дирекцией по строительству и 
эксплуатации автомобильных дорог 
Иркутской области.

Новый виток развития получила 
и социальная сфера:

- Давно назрела необходимость 
создания в Черемховском районе 
современного физкультурно-оздо-
ровительного комплекса с большим 
стадионом и необходимым оборудо-
ванием. Это тоже колоссальный объ-
ем денежных средств, но мы нашли 
партнеров – единомышленников на 
территории, которые готовы ока-
зывать нам содействие – это ООО 
«Компания «Востсибуголь».

Кроме того, даже глядя на вас се-
годня, становится ясным, что району 
нужен молодежный центр, перспекти-
ву его создания, думаю, будем рассма-
тривать в следующем году, но работать 
над проектированием и основными 
направлениями можно начинать уже 
сейчас. Все предложения и пожелания 
будем учитывать. По примеру разных 

территорий в районе, могу сказать, что 
инициатива жителей и молодежи в 
частности всегда приветствуется. Так, в 
селе Голуметь оборудован спортивный 
зал для занятий вольной борьбой. С 
инициативой его открытия обратил-
ся тренер, и мы поддержали идею. В 
Парфёново открыт зал дзюдо, в Рысево 
– самбо. Поэтому, хочу вам сказать, 
всё  реально, если есть ваше желание 
и идеи для воплощения в жизнь.

- Чем вы предпочитаете за-
ниматься в свободное время и 
любите ли путешествовать? 
– звучит новый вопрос из зала.

- Путешествовать люблю, но 
не всегда для этого есть свободное 
время, к сожалению. Мне 
нравится активный отдых 
на природе, рыбалка, охота, 
туризм. Наш край богат на 
удивительные, красивейшие 
места, очень нравится их 
посещать, когда есть воз-
можность.

- Вы ведете социаль-
ные сети, а на кого вы в 
них подписаны? – юные 
блогеры тут же просматрива-
ют аккаунты мэра.

- Да, современные веяния не обо-
шли меня стороной, я есть во всех 
социальных сетях: «Одноклассники» 
и «ВКонтакте». У меня есть свой те-
леграм-канал, актуальные новости 
так же размещаются на сайте адми-
нистрации Черемховского района. Что 
же касается подписок, то, как правило, 
это какие-то новостные каналы, дру-
зья, коллеги, знакомые, просто жители 
нашего региона. Здорово, что сегодня 
у каждого человека есть возможность 
обратиться с вопросами или предло-
жениями напрямую к руководителю 
любого уровня посредством социаль-
ных сетей.  Сам я читаю то, что мне 
пишут, отвечаю на сообщения, словом, 

к диалогу открыт.

Районный слет «Движе-
ния первых» подошел к за-
вершению, он стал открытой 
площадкой для общения, 
знакомства и обмена опытом 
новых активистов. Лучшие из 
первичных отделений были 
награждены грамотами и 
сладкими подарками.   

Пресс-служба 
администрации 

ЧРМО

На часовню заимки 
Невидимова установили крест
БЛАГОЕ ДЕЛОБЛАГОЕ ДЕЛО

Новая страница в истории 
Черемховского района. 15 
июня на заимке Невидимова 
Черемховского района 
освятили и установили крест 
на часовню, построенную на 
средства мецената Александра 
Михайловича Спешилова, 
который родился и вырос в этих 
местах. 

Молитвенный чин на поставление креста 
на верх крова новоизданной церкви совершил 
настоятель Свято-Никольского храма протоие-
рей Дмитрий Бельков. Более ста человек стали 
свидетелями этого значимого события, в том 
числе дети, отдыхающие в православном лагере 
«Роднички».

Внутри часовню ещё предстоит обустроить, 
установить подсвечники и всё необходимое. По 
словам Александра Михайловича, строительные 
работы планируют завершить к сентябрю, после 
чего часовню освятят в честь св. блгв. князя 
Александра Невского. И тогда в ней можно будет 
поставить свечи, помолиться. Владыка Макси-
милиан и клирики Черемховского благочиния 
по мере возможности будут совершать в ней 
молебны.

Освящение креста стало первой молитвой 
на этом месте. Отец Димитрий поздравил всех 
с этим знаменательным событием, окропил 
всех участников молебна освященной водой, 
после этого крест подняли и установили на 
куполе часовни. 

- Строительство часовни - это некая от-
дельная история, событие в жизни, частичка 
человеческой судьбы, - отмечает глава Голумет-
ского сельского поселения Лариса Головкова. - 
Часовня возведена и это непросто сооружение, 
украшающее ландшафт, это частичка души, 
вложенная в это здание, в это место, а значит 
и в людей, которые будут сюда приходить. Это 

наша русская, православная, история земли Че-
ремховской, которую мы любим и будем беречь, 
это новый шаг к возрождению и процветанию 
красивейшего места!

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ

В селе Бельск прошел слет «Движения первых». Он собрал более 
ста участников первичных организаций школ района и советников 
директоров по воспитанию.

больше 
фото тут

В Черемховском районе проведено 
профилактическое мероприятие 
по безопасности дорожного движения

На базе Дома культуры «Жарки» поселка Ми-
хайловка Черемховского района в рамках акции 
«Безопасное лето» сотрудниками Госавтоинспек-
ции Межмуниципального отдела МВД России 
«Черемховский» совместно с представителями 
комиссии по делам несовершеннолетних, отдела 
образования, внештатным сотрудником ГАИ и 
председателем совета отцов Черемховского рай-
она проведено профилактическое мероприятие с 
жителями поселка на тему «Безопасность детей 
на дороге в летний период».

С приветственным словом выступила ответ-
ственный секретарь комиссии по делам несовер-
шеннолетних Алёна Седых, которая отметила 
актуальность обсуждения вопросов детской до-
рожной безопасности как на территории района, 
так и на территории всего региона. Основной 
акцент был сделан на предупреждение аварий-
ности с участием несовершеннолетних водите-
лей, а также на воспитание законопослушного 
поколения участников движения.

Затем присутствующим был продемонстри-
рован специально подготовленный видеоряд, 
состоящий из подборки сюжетов с мест дорож-

ных аварий, в которых получили тяжелые трав-
мы дети. Спикеры мероприятия поделились 
своим опытом работы, связанным с детским 
травматизмом на дороге и тех последствиях, к 
которым приводит нарушение правил дорожного 
движения. Каждый из них в своем выступлении 
отметил важность предупреждения детской ава-
рийности именно в семье, так как воспитание 
законопослушного участника движения начина-
ется с раннего возраста, а также призвал каждого 
родителя к сознательности и ответственности.

В завершение мероприятия зрителям на-
помнили, что если игнорировать правила до-
рожного движения, все желания и мечты  в одно 
мгновенье могут лопнуть, как воздушный шар, 
на который в начале мероприятия дети Михай-
ловки наклеили стикеры с желаниями. Кроме 
того, юным участникам дорожного движения 
вручены световозвращающие элементы и тема-
тические памятки.

Светлана ПОПИК, отдел ГИБДД 
Межмуниципального отдела МВД 

России «Черемховский» 
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СЛУЖБА СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУПО КОНТРАКТУ

Два добровольца 
из Черемховского 
района отправились 
защищать Родину, 
заключив контракты 
с Министерством 
обороны РФ. 

Михаил и Сергей из Але-
хинского МО признаются, 
что идут служить не ради 
высокой зарплаты, а по ве-
лению сердца.

- Знаете, с нового года ещё было такое на-
строение на душе, понимание необходимости 
отправиться на подмогу своим землякам. Се-
мьи наши восприняли это решение тяжело, 
но все равно поддержали нас, - делится своими 
мыслями Михаил Владимирович.

- Парни, выбор, сделанный вами, не-
простой, но, без сомнения, правильный. 
Мы поддержим ваши семьи в тылу, а вы, 
пожалуйста, возвращайтесь невредимыми 
и с победой! – обратился к военнослужащим 
мэр Черемховского района Сергей Марач. 
– Беречь вас будут не только молитвы 
близких, но и обереги с родной землей.

Талисманы изготовлены вручную волон-
терами, согласно поверью, они охраняют 
воинов от недугов и способствуют возвра-
щению домой невредимыми. 

Председатель Думы Л.М. Козлова и глава 
Алехинского сельского поселения Н.Ю. Берсе-
нева по-матерински тепло провожали солдат:

- Ваши семьи, жены и дети могут все-
цело рассчитывать на нашу поддержку. 
Мы гордимся вами, мужчины!

В день отправки слова напутствия ска-
зал бойцам наш земляк, военнослужащий 
из д. Петровка Александр Ушаков:

- Главное, не рисковать напрасно, но и не 
прятаться за чьей-то спиной. Пообещайте 
своим близким, что непременно вернетесь, 
и с этой верой не будет страшен ни один 
враг.

Напоминаем, контрактники - профес-
сиональные военнослужащие, обладаю-
щие особым статусом. Для них и их семей 
предусмотрены соответствующие права 
и льготы, дополнительные гарантии. По-
пасть в ряды военнослужащих по контракту 
можно, подав заявление онлайн на пор-
тале Госуслуги или в пунктах сбора, куда 
приходят желающие отправиться в зону 
проведения СВО.

Анна ПОПОВА

ТВОИ ЛЮДИ, РАЙОН

«Ёжик» не в тумане

ВСТРЕЧАВСТРЕЧА

Александр У. из деревни 
Петровка, вернулся с фронта, 
попав под минометный 
обстрел. Историю службы 
командира взвода 
спецоперации узнала 
корреспондент «МС». Она 
побывала на встрече мэра 
Черемховского района 
с нашим героическим 
земляком.

В короткие минуты затишья на пе-
редовой Александр прикрыл глаза. 
Словно кадры из фильма замелькали 
воспоминания о семье и о доме: ясно-
глазая дочка, ещё совсем маленький 

сын и жена-красавица улыбались ему 
в каком-то солнечном дне, хотя вокруг 
военнослужащего была обычная для 
здешних мест темная ночь. А вот тиши-
на была отнюдь не привычной. Парень 
вздрогнул от шума рации:

- «Ёжик», спишь? – голос сослу-
живца звучал встревоженно, прорыва-
ясь через помехи.

- Никак нет, - отозвался боец.

- Выходи тогда, посмотри, что 
творится.

Саша, несмотря на свой мультяшный 
позывной, на самом деле крепкий муж-
чина, выглянул из укрытия. От увиден-
ного холодный пот выступил у него на 
спине. Прямо в лицо военнослужащему 
смотрел дульный срез танка. Обычного 
танка, каких он тут видел уже немало, 
с нацистским крестом. Солдат было со-
брался проститься с жизнью, когда люк 
на башне открылся и из него показалась 
голова боевого товарища. Поправив 
шлем, он радостно выкрикнул:

- «Ёжик», смотри, какой транс-
порт я раздобыл!

На секунду у Александра пропал дар 
речи. В горле пересохло, но он не смог 
скрыть радости от увиденного:

- «Бурят», ты что, танк угнал?

- Не угнал, а захватил! Прыгай 
сюда, поедем «Боцману» отчитаемся!

Вражеский танк военнослужащий 

захватил в одиночку вместе с экипажем, 
который сдался полным составом, даже 
не оказывая сопротивления. Подобные 
случаи на передовой СВО случаются ред-
ко, однако Александр после него привык 
уже ничему не удивляться. Парень из 
далекой сибирской глубинки служит в 
зоне проведения спецоперации с октября 
2023 года. Долгое время он сам себе не 
мог толком ответить, почему пошел на 
фронт добровольцем. Спустя несколько 
месяцев понял, здесь его место сейчас 
среди таких же обычный парней, кото-
рых или призвали на службу по мобили-
зации, или они сами, как он, пришли на 
пункт сбора по собственной инициативе. 
Жена, маленькие дочка и сын остались 
ждать его дома. А Саша пообещал сам 
себе: «Я вернусь обязательно, ещё у до-
чурки на свадьбе попляшем!» С этой 
мыслью он перемещался из одного блин-
дажа в другой, освобождая территорию 
Новороссии от неонацистов.

Даже в большой России известно, 
какими страшными и  тяжелыми были 
будни наших солдат  под Авдеевкой. 
Практически непрерывные артобстре-
лы не давали поднять головы, но парни 
медленно и верно продвигались в ука-
занном направлении. «Ёжик» помнит, 
как захватили опорный пункт ВСУ, 
враги в котором оказали сопротивле-
ние. Пришлось нелегко, но выстояли и 
обеспечили продвижение наших войск 
и укрепление их позиций. Александр 
награжден медалями «За отвагу» и «За 
заслуги перед Отечеством».

- Не за награды там служат, - улы-
бается коренастый мужчина, отводя в 
сторону взгляд. – Мы Родину защи-
щаем и людей наших там. За наших 
парней, что погибли или получили 
ранения. Мы за них будем стоять 
столько, сколько потребуется. Я для 
детей своих мирного неба хочу над го-
ловой, и чтобы никакая фашистская 
нечисть не переписала нашу историю. 
Советский солдат в 45-м выстоял, и 
разве можем сейчас мы подводить?

Командир взвода попал под мино-
метный обстрел, получил осколочные 
ранения. Сначала госпиталь, опера-
ция. Теперь Александр вернулся на 
малую родину в отпуск. Всё свое время 
проводит с семьей, все соскучились. 
Военнослужащего пригласил к себе 
пообщаться мэр Черемховского райо-
на Сергей Марач. Долго беседовали о 
службе, о формировании гуманитар-
ных посылок на фронт.

- Хватает всего, конечно, везде 
по-разному, но в целом бойцы ни в чём 
не нуждаются. Обмундированием, ору-
жием и питанием обеспечены в полной 
мере. Гуманитарную помощь из тыла 
получаем регулярно, за что особая 
благодарность всем причастным.

Обсудили ряд вопросов бытового 
характера, содействие в их решении 
семье военнослужащего окажет адми-
нистрация Черемховского района.

Анна ПОПОВА

Свыше 600 участников 
специальной военной операции 
прошли диспансеризацию 
в медучреждениях области
ПОДДЕРЖКАПОДДЕРЖКА

Медицинскую поддержку 
участников специальной 
военной операции 
(СВО) и членов их 
семей в Иркутской 
области обсудили 
на расширенном 
совещании Министерства 
здравоохранения 
Иркутской области.

Диспансеризацию участников 
СВО в медучреждениях Иркут-
ской области проводят совместно 
с Фондом «Защитники Отечества». 
Сегодня диспансеризацию прошли 
625 участников СВО, из которых 
187 человек специалисты взяли 
на диспансерное наблюдение. 
Для удобства и доступности дис-
пансеризация проводится в поли-
клиниках региона в течение всего 
рабочего дня до 20:00, а также в 
субботние дни. К маломобильным 
пациентам медицинские работни-
ки выезжают на дом.

Кроме того, одно из важнейших 
направлений в оказании помощи 
участникам СВО и членам их се-
мей организация психолого-пси-
хотерапевтической помощи. Се-
годня в поликлиниках Приангарья 
работает свыше 30 кабинетов ме-
дико-психологического консуль-

тирования, на базе которых при-
нимают, в том числе, участников 
СВО и их родственников. 

В кабинет медико-психологи-
ческого консультирования граж-
данин имеет возможность обра-
титься самостоятельно либо по 
направлению другого специали-
ста. Психологическое консульти-
рование предполагает общение и 
в ряде случаев медикаментозную 
коррекцию.

В региональном минздраве от-
метили, что в Иркутской области 
организована эффективная работа 
по оказанию медицинской помо-
щи участникам СВО и членам их 
семей. Специалисты оказывают 
все виды помощи: первичную ме-
дико-санитарную помощь, специа-
лизированную, высокотехнологич-
ную, паллиативную медицинскую 
помощь, а также содействуют в 
получении услуг по медицинской 
реабилитации, содействуют в орга-
низации надомного медицинского 
ухода участникам СВО. 

Однако, специалисты минздра-
ва проработают вопрос о назначе-
нии ответственными лицами по 
сопровождению участника СВО, 
членов его семьи на любом из эта-
пов организации оказания меди-
цинской помощи главных врачей 
медучреждений.

По зову сердцаПо зову сердца
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Презентация проходила в рам-
ках фестиваля «Слово о русском 
сердце», который организован Рос-
сотрудничеством и посвящен 75-ле-
тию установления дипломатических 
отношений России и КНР. Кроме 
того, в 2024 году был дан старт круп-
ному межгосударственному проекту 
– Годам культуры России и Китая.

– Иркутская область не стоит 
на месте, регион постоянно раз-
вивается. В области реализуют 
масштабные и амбициозные про-
мышленные и социальные проекты, 
которые позволяют создавать вы-
сокооплачиваемые рабочие места 
и условия для комфортной жизни 
людей. Некоторые из этих про-
ектов имеют общенациональное 
значение. Богатый экономический, 
природный, научный потенциал де-
лают наш регион золотым звеном 
России и по-настоящему привле-
кательным для иностранных ин-
весторов, – сообщил Игорь Кобзев.

В рамках презентации инвести-
ционного и экономического потен-
циала Иркутской области в Пекине 
организации Приангарья подпи-
сали с китайскими партнерами 11 
документов о сотрудничестве: со-
глашения и экспортные контракты в 
сфере туризма, сельского хозяйства, 
промышленности и образования. 
Три инвестиционных документа в 

общем на сумму 50 млрд рублей и 
пять внешнеторговых контрактов 
почти на два млрд рублей.

Бизнес-делегацию в столице 
КНР в рамках официального визита 
Иркутской области возглавил губер-
натор Игорь Кобзев. В Пекин при-
были представители 35 компаний 
Приангарья. Ранее они провели пе-
реговоры более чем с 200 китайски-
ми организациями, провели встречи 
с местными бизнес-ассоциациями и 
объединениями.

– Многие товары родом из Ир-
кутска давно знают и любят в 
Китае, в свою очередь, мы активно 
пользуемся продукцией КНР. И мы, 
и наши партнеры активно разви-
ваем промышленность, техноло-
гии, ищем новые подходы в работе 
с бизнесом, поэтому при каждой 
встрече появляются новые воз-
можности для сотрудничества. 
Важно, что мы готовы не толь-
ко обмениваться товарами, но и 
вместе реализовывать крупные 
проекты на десятки миллиардов 
рублей. Это говорит о взаимном 
доверии и серьезных планах на бу-
дущее, – подчеркнул Игорь Кобзев.

Больше всего соглашений за-
ключили по направлениям про-
мышленности и сельское хозяй-
ство – по четыре документа. Среди 

них соглашение о строительстве 
Братского металлургического за-
вода, соглашение о локализации в 
Иркутской области предприятия 
по производству мебели, договор 
о намерениях по строительству в 
регионе птицефабрики, контракты 
о поставках из Иркутской области 
рапса, ячменя, продуктов питания, 
биологически активных добавок, 
высокоточных подшипников и 
импортный контракт на поставку 
китайского оборудования для про-
изводства целлюлозы.

– Сейчас, в условиях санкцион-
ного давления это важнейшие для 
нашей страны направления. Ло-
гично, что на фоне этих событий 
идет укрепление взаимоотношений 
России и Китая, – отметил Руслан 
Ситников, первый заместитель 
Председателя Правительства Ир-
кутской области.

Кроме этого, в рамках визита 
были заключен договор о сотруд-
ничестве на оказание туристиче-
ских услуг, договор о сотрудничестве 
между Иркутским государственным 
аграрным университетом имени 
Александра Ежевского и Пекинской 
компанией международного куль-
турного обмена «Дзинхун дачэн», а 
также меморандум о сотрудничестве 
между Иркутским государственным 
медицинским университетом, Хар-

бинским медицинским универси-
тетом и Центром международных 
обменов Дацин.

Также по линии образования 
Иркутский национальный иссле-
довательский технический уни-
верситет и Иркутское региональ-
ное отделение Союза дизайнеров 
России подписали трехсторонний 
меморандум о взаимопонимании с 
Китайским университетом геонаук. 
Документ направлен на развитие 
сотрудничества в сфере геммологии 
и ювелирного искусства, а также 
совместное проведение научных ис-
следований, выставок, творческих 
проектов, обмен студентами. 

Байкальский государственный 
университет заключил соглаше-
ние о сотрудничестве с Пекинским 
университетом внешней экономики 
и торговли. Вузы являются с 2015 
года партнерами и реализуют про-
граммы двойного дипломирования 
по направлениям «Менеджмент», 
«Экономика» и «Торговое дело». В 
соглашение вошел комплекс новых 
направлений совместной деятель-
ности. Иркутский колледж эконо-
мики, сервиса и туризма заключил 
соглашение о сотрудничестве с 
колледжем Яньцин №1 (г. Пекин). 
Учреждения планируют развивать 
сотрудничество в сфере подготовки 
кадров для туристической сферы.

Презентация экономического и инвестиционного потенциала Иркутской области 
прошла в Пекине. Старт Дням Иркутской области в КНР дал губернатор Приангарья 
Игорь Кобзев. На торжественной церемонии, которая состоялась в Пекинском 
выставочном центре, глава региона обозначил основные направления развития 
взаимовыгодного сотрудничества между Иркутской областью 
и регионами Китая.

В новом учебном году на программы 
«Профессионалитета» планируются 
набрать около трех тысяч студентов

Техникумы и колледжи 
Иркутской области готовятся 
к старту приемной кампании, 
которая начинается сегодня,  
20 июня.

На бюджетные места по программам 
среднего профессионального образова-
ния (СПО) планируют набрать в 2024 
году 12,8 тысячи первокурсников. Из 
них около трех тысяч будут обучаться 
по программам федерального проекта 
«Профессионалитет».

Губернатор Иркутской области Игорь 
Кобзев не раз подчеркивал, что развитие 
системы среднего профессионального 
образования – один из основных прио-
ритетов деятельности правительства ре-

гиона по подготовке современных рабо-
чих кадров для экономики Приангарья.

– Нам важно так настроить рабо-
ту системы профобразования, чтобы 
в каждом техникуме внедрялись новые 
подходы к подготовке квалифицирован-
ных специалистов, чтобы студенты 
могли на практике освоить востребо-
ванную на рынке труда профессию или 
специальность, получить максималь-
ную поддержку в трудоустройстве, 
– отметил Игорь Кобзев.

Министр образования Иркутской 
области Максим Парфенов сообщил, 
что в текущем году по программам СПО 
в регионе обучаются более 70 тысяч сту-
дентов в 80 профессиональных органи-
зациях. Среди них ряд техникумов и кол-

леджей профильной направленности: 
шесть педагогических колледжей, три 
учреждения общественного питания и 
торговли, десять медицинских коллед-
жей и пять учреждений культуры, в 11-ти 
организациях готовят специалистов для 
сельского хозяйства, остальные – много-
профильные.

– У наших школьников, желающих 
получить среднее профессиональное 
образование – широкий выбор. Под-
готовка рабочих кадров в настоящее 
время осуществляется по 135 специ-
альностям, 55 профессиям среднего 
профессионального образования, – рас-
сказал Максим Парфенов.

Глава ведомства также отметил, что 
на направления, связанные с востребо-
ванными отраслями промышленности 
региона, будут вести набор более 40 об-
разовательных организаций Иркутской 
области, участвующих в федеральном 
проекте «Профессионалитет». Среди 
направлений сельское хозяйство, энер-
гетика, металлургия, педагогика, туризм 
и сфера услуг, правоохранительная ра-
бота и управление. Впервые в этом году 
пройдет набор на специальности и про-
фессии для транспортной, машиностро-
ительной (авиастроительной) отраслей 
и медицины.

Познакомиться с перечнем органи-
заций – участниц ФП «Профессиона-
литет» можно на сайте Министерства 
образования Иркутской области по 
ссылке: https://irkobl.ru/sites/minobr/
meropriytie/Professionalitet/prof.php.

Новые автомобили 
высокой проходимости 
получили госинспекторы 
для работы в заказниках 
Иркутской области
Государственным инспекторам Дирекции по 
особо охраняемым природным территориям 
регионального значения Иркутской области 
вручили новые УАЗы. Ключи от автомобилей 
вручил заместитель министра природных 
ресурсов и экологии Сергей Нестеров.

Субсидия на закупку четырех УАЗ  «Фермер» выделена из 
областного бюджета для приобретения техники, используемой 
на ООПТ в целях выполнения государственного задания и 
патрулирования. Сумма закупки техники составила 6,6 млн 
рублей.

- Новая техника отправится в заказники: «Эдучанский» 
в Усть-Илимском районе, «Лебединые озера (Окунайский)» 
в Казачинско-Ленском районе, «Таюрский» в Усть-Кутском 
районе и «Кирейский» в Тулунском районе, – отметил заме-
ститель министра природных ресурсов и экологии Сергей 
Нестеров.

В декабре 2023 года дирекция уже получила шесть автомо-
билей УАЗ «Фермер» и один УАЗ «Экспедиция», тогда сумма 
закупки составила 11,2 млн рублей.
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Фестиваль национальных культур 
«Созвездие дружбы» в Заларях
ЕСТЬ ПРОФЕССИЯЕСТЬ ПРОФЕССИЯ

Фестиваль 
национальных культур 
«Созвездие дружбы», 
посвященный главному 
государственному 
празднику, Дню России, 
состоялся 12 июня 
в посёлке Залари. 

И это неслучайно, ведь здесь 
проживает более 30 национально-
стей. Праздник состоялся в цен-
тральном парке культуры и отдыха 
при огромном количестве любите-
лей традиционной культуры.

Здесь состоялись выступления 
творческих коллективов из Зала-
ринского, Иркутского, Зиминского, 
Черемховского, Усольского, Алар-
ского, Нукутского районов, выстав-
ки сувенирной продукции и уголков 
национальной культуры, которые 
демонстрировали посетителям 
праздника национальное убранство, 
костюмы, ремесла и предметы быта 
различных национальностей, про-
живающих на нашей территории – 
русских, бурят, белорусов, мордвин, 

татар, чувашей, голендр, литовцев. 

В программе фестиваля были 
представлены национальные ко-
стюмы, традиционные песни и тан-
цы народов Прибайкалья, а также 
блюда национальной кухни.

Черемховский район на фести-
вале представили мастера Дома на-

родного творчества из села Бельск 
«Межпоселенческий культурный 
центр администрации Черемховского 
районного муниципального образо-
вания» - Т. Потылицына, О. Пан-
филова, И. Бочкарева и А. Абаева. 
Мастерицы знакомили посетителей 
с изделиями традиционных народ-
ных ремесел – сувенирами русской 
и эвенкийской культуры. 

Посетители увидели сувениры 
из бересты и соломки, натуральной 
кожи, меха и бисера, обереговые и 
игровые куклы, украшения и много 
других интересных изделий, выпол-
ненных умелыми руками.

Фестиваль прошел отлично, он 
продемонстрировал разнообразие 
культур, яркий колорит, красивые 
мелодии, добрые песни, костюмы 
и главное - единение. Мероприя-
тие завершилось вручением благо-
дарственных писем, и сувениров, 
подготовленных организаторами 
каждому участнику.

А. АБАЕВА, методист 
ДНТ села Бельск

Евгений Дергачёв 
из Михайловки стал 
участником фестиваля «Таврида»

ТВОРЧЕСТВОТВОРЧЕСТВО

2 июня открылся 
образовательный сезон 
арт-кластера «Таврида». 
Впервые в этом году он 
проходил в Москве 
в рамках Международной 
выставки-форума 
«Россия» на ВДНХ. 

В нём приняли участие моло-
дые деятели культуры, искусства и 
творческой индустрии, цель кото-
рых развиваться вместе в профес-
сии, реализовывать креативные 
идеи и «двигать» культуру. 

Конкурсный отбор для участия 
в фестивале прошел наш земляк – 
преподаватель Детской школы ис-
кусств п. Михайловка, руководитель 
народного вокального коллектива 

«Ветераночка» Евгений Дергачёв. 

Женя создал педагогический 
инструментальный ансамбль, 
превосходно играет на аккорде-
оне, пользуется популярностью в 
социальных сетях, где публикует 
авторские музыкальные компози-
ции на интернет-сценах. К слову, 
на фестивале Евгений стал един-
ственным представителем нашего 
региона среди 80 молодых талан-
тов страны.

Образовательный заезд «Тав-
рида.АРТ» - только в России» по-
священ продвижению молодых 
артистов в сфере современной 
музыки, развитию индустрии 
уличных театров и театров кукол, 
интеграции культуры стрит-арта в 
городскую среду, а также популя-
ризации танцевального искусства. 

Музыканты, художники, хо-
реографы, артисты и режиссеры 
объединились на площадке заез-
да. Под руководством наставников 
в арт-школе музыканты работали 
над созданием новых русскоязыч-
ных треков, участвовали в кастин-
гах и готовились к выступлениям, 
искали новые формы синтеза тра-
диционной культуры и иннова-
ционых форматов вокального и 
инструментального направлений.

По завершении фестиваля 
участникам вручены сертификаты.

Пресс-служба 
администрации ЧРМО  

Бурятская национальная игра 

СОХРАНЯЕМ СОХРАНЯЕМ 
ТРАДИЦИИТРАДИЦИИ

На территории Саянского 
МО активно идет работа 
по реализации социально 
значимого проекта 
«Тоонто нютаг – Родная 
земля».

На очередном этапе прошли 
мастер–классы по изучению бурят-
ской национальной игры «Шагай 
наадан». 

О том, как возникла игра "Ша-
гай наадан", практически нечего 
не известно. Одно из первых упо-
минаний об игре, можно найти в 
письменном памятнике Xlll века 
"Сокровенное сказание монголов". 
По некоторым источникам пред-
полагается, что первоначально игра 
служила не только развлечением, 
но и ритуалом в шаманских прак-
тиках. Сегодня игра "Шагай наадан"  
входит в список нематериальных 
сокровищ ЮНЕСКО. 

"Шагай наадан" является не 
только символом жизни и плодо-
родия, но и символом скотоводства, 
обозначающего 5 драгоценностей 
бурят: хонин(бур) - овца, яма-
ан(бур) - коза, ухэр(бур) - корова, 
морин(бур) - лошадь, тэмээн(бур) - 

верблюд. В игре используют косточ-
ки (лодыжки) всех этих видов, но 
наибольшее распространение по-
лучили все-таки бараньи кости. 
Косточки хранятся в специально 
сшитых мешочках и постоянно по-
полняются, так же их можно рас-
красить в разные цвета. 

В "Шагай наадан" можно играть 
как индивидуально, так и в команде. 
Сегодня известно более 20 разно-
видностей игры. В каждом селе-
нии одну и ту же игру могут играть 
по-разному, поэтому прежде чем 
начать играть, игроки детально 
обговаривают правила. Участники 
разыгрывают несколько партий, 
играть могут как и взрослые, так и 
дети, ответственное лицо следит за 
ходом игры и поправляет в случае 
необходимости.

"Шагай наадан" развивает у де-
тей не только умение считать, она 
развивает смекалку, память, ориен-
тирование, логическое мышление, 
доброту, дружелюбие, уважение 
друг к другу. 

Проект является важным этапом 
в возрожении и сохранении тра-
диций бурятского народа. Способ-
ствует укреплению в самосознании 
интентичности у подрастающего 
поколения.

Любовь БОГАНОВА

Троицын день - 
лета цветущего радость
ПРАВОСЛАВИЕПРАВОСЛАВИЕ

Троица – один из 
главных праздников у 
православных христиан. 
Его отмечают на 50-й 
день после Пасхи, отчего 
он ещё называется 
Пятидесятницей. В этом 
году её отмечают 23 
июня. 

Согласно вероучению в этот 
день человечеству была явлена 
третья ипостась Господа – Бог 
Святой Дух. Он сошел на апосто-
лов через 49 дней после воскресе-
ния Христа. После чего ученики 
Иисуса вышли на проповедь.

Верующие в этот день идут 
на службу. После литургии сразу 
принято служить вечерню, на ко-
торой читаются особые молитвы 
Пресвятой Троице. Храмы укра-
шают цветами и березовыми вет-

ками, которые символизируют 
не только божию красоту, но и 
обновления мира.

Меняются в праздник облаче-
ния священников. Вместо белых 
одежд они надевают зеленые. Этот 
цвет обозначает вечную жизнь.

Украсить букетами с березовы-
ми ветвями можно и дом, принято 
так же плести венки из травы и 
цветов. 

В старину на Пятидесятницу 
пекли караваи. Какую-то часть 
оставляли себе, а остальными 
угощали соседей или раздавали 
в качестве милостыни.

Согласно народным приметам, 
если на Пятидесятницу дождли-
во - лето будет теплым, а урожай 
хорошим. А если солнечно – то 
будет очень жарко и поля плохо 
уродятся.

Пресс-служба
администрации ЧРМО

«Шагай наадан»
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«Марафон северной ходьбы» прошел в Бельске
Шестой этап фестиваля Иркутской области 
«Марафон северной ходьбы» прошел 15 
июня в селе Бельск Черемховского района. 
Он объединил боле 120 участников со всего 
Прибайкалья в возрасте  от 16 до 89 лет.

История дружбы Черемховского районного муниципаль-
ного образования с Байкальской федерацией скандинавской 
ходьбы насчитывает уже 5 лет. Начиналась она в 2019 году, 
когда отдел молодежной политики и спорта администрации 
совместно с федерацией организовал выездные фестивали 
и мастер-классы по скандинавской ходьбе, привлекая на-
селение к здоровому образу жизни и популяризируя этот 
вид спорта. В формате  трехдневного марафона в 2020 году 
участники открыли экотропу «Боты» на онотской земле в 
рамках реализации проекта «Живая тайга». С тех пор по-
добные фестивали стали доброй традицией, и каждое лето 
они объединяют всех любителей северной ходьбы, которая 
набирает популярность не только среди людей старшего 
поколения, но и среди молодежи.

Спортсменам было предложено преодолеть дистанции 
в 3 и 9 километров. Черемховский район на соревнованиях 
представлял клуб «Оптимисты» во главе с Тамарой Черныше-
вой и команда из п. Михайловка вместе с Верой Каралазар. В 
возрастной категории от 75 до 79 лет замкнул тройку лидеров 
наш земляк – Виктор Алексеевич Якубовский. По счастливой 

случайности именно в этот день спортсмен 
отметил золотой юбилей свадьбы со свой 
супругой Верой Романовной. В командном 
первенстве призовые места заняли участ-
ники из Свирска, Зимы и Тулуна.

Фестиваль включал в себя обширную 
культурную программу, подготовленную 
вокальным ансамблем «Калинушка» и 
народным коллективом «Жемчужина», а 
завершилось мероприятие зажигательной 
дискотекой.

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

больше 
фото тут

Туристический слет педагогов 
Черемховского района прошел с 11 
по 13 июня в деревне Тюмень. В нём 
приняли участие 35 спортсменов-
любителей из семи образовательных 
организаций, соревнуясь в спортивном 
ориентировании, прохождении 
туристической полосы препятствий, 
контрольного турмаршрута, шашках 
и шахматах.

В общекомандном зачете среди шахматистов лучше 
всех себя проявила школа села Зерновое, туристические 
дисциплины во всех трех направлениях покорились 
команде школы № 3 поселка Михайловка, они же стали 
победителями и по итогам всего слета. Призерами со-
ревнований стали команды школ сёл Зерновое, Лохово 
и Парфеново, детского сада села Алехино и Центра 
внешкольной работы поселка Михайловка. 

- Отрадно, что в Черемховском районе есть 
такая традиция среди педагогов и сотрудников 

образовательных учреждений, 
которая объединяет целые кол-
лективы, позволяет общаться в 
неформальной обстановке, от-
дыхать от повседневной рутины 
и учиться новому, - отметил на 
закрытии мероприятия мэр района 
Сергей Марач. – Хочется, чтобы 
такие слеты проводились и даль-
ше, собирая ещё большее количе-
ство активистов.

Лидеры состязаний отмечены 
дипломами, медалями и ценны-

ми призами, которые пригодятся им на следующих 
туристических встречах. Мероприятие организовано 
под эгидой Черемховской районной организации 
Общероссийского Профсоюза образования.

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

больше 
фото тут

Турслет педагогов в деревне Тюмень завершилсяТурслет педагогов в деревне Тюмень завершился
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«Узколугское». От колхоза-миллионера 
до семьи СХАО «Белореченское»

В царской России, да и пер-
вые годы-десятилетия после ре-
волюционного переворота, здесь 
велись сельхозработы единолич-
ным способом.

История сохранила дату пер-
вого крупного объединения – 
в 1938 году был создан колхоз 
и его назвали «Прогресс». Его 
первый директор Александр 
Перевалов сумел грамотно объ-
единить возможности земли и 
человеческий ресурс для полу-
чения эффективного результата. 
Он был настолько эффективен, 
что колхоз вскоре стал милли-
онером, удерживая это звание 
многие годы.

Во второй половине двад-
цатого века по стране начались 
эксперименты в отрасли сель-
ского хозяйства. Реорганизации 
подверглись многие колхозы в 
целях наиболее оптимального 
управления. «Прогресс» не обо-
шла новая реформа – колхоз 
вошел в состав совхоза «Петров-
ский» и стал его отделением. И 
не только он. До начала пере-
стройки объединение включало 
в себя отделения на базе бывших 
колхозов Верхнего Булая, Пе-
тровского, Черемховского, Бель-
ского, Узколугского, Кочериково 
с центральной усадьбой в Алехи-
но. Первым директором этого 
крупного сельхозпредприятия 
стал Павел Иванович Кириндас.

С крушением СССР произо-
шла и деформация в сельхоз-
секторе. Началось движение 
по разъединению. В результате 
чего сельхозпредприятие Узкого 
Луга получило обратно право на 

самостоятельность. Директором 
совхоза «Узколугский» в 1990 
году был назначен Анатолий 
Ермаков.

В 1995 году в коллектив при-
шел молодой специалист Павел 
Гом и через год на одном из со-
браний его избрали директо-
ром, а прежний руководитель 
перешел на административную 
работу, возглавив местную ад-
министрацию.

До начала 21 века особых из-
менений в совхозе не было. В хо-
зяйстве дела, прямо скажем, не 
процветали. Экономика страны 
поставила на колени весь агро-
сектор. Нужно было искать но-
вые формы работы. Партнерство 
как один из способов рассматри-
вали со всех сторон.

СХАО «Белореченское» - аг-
ропромышленное предприятие, 
представляющее собой верти-
кально интегрированный хол-
динг. Создавая собственную 
кормовую базу для птицы, ру-
ководство (в лице гендиректора 
Гавриила Франтенко) обратило 
внимание в числе прочих и на 
Черемховский район, где природ-
ные условия благоприятствовали 
выращиванию зерновых. Нужно 
было только подставить плечо 
терпящим экономический крах 
сельхозпредприятиям района.

Так, в 2000 году начался не-
простой процесс интеграции. 
Хозяйство «Узколугское» од-
ним из первых приняло пред-
ложение Гавриила Степановича. 
Решение Павла Гома, бывшего 
на тот момент директором хо-
зяйства «Узколугское», стало 
для предприятия единственно 
правильным. Для людей это 
тоже было спасением – они не 
видели «живых денег» многими 
месяцами и выживали только за 
счет своих подворьев и надежд 
на светлое будущее.

Здесь, в Узком Лугу, всегда 

жили и живут люди работящие, 
ответственные, способные на 
настоящие трудовые подвиги. 
Было бы на чём работать, где 
работать. Гавриил Франтенко 
одной из главных задач ставил 
и ставит заботу о тех, кто ему 
доверился – о работниках сель-
хозпредприятий. Люди долж-
ны работать в комфортных 
условиях, получать достойную 
зарплату и иметь уверенность в 
завтрашнем дне. Только тогда от 
них можно ждать полноценной 
отдачи, только тогда им можно 
предлагать соревновательные 
задачи и ожидать повышенных 
результатов. Такова была пози-
ция генерального директора и 
она достаточно быстро доказала 
свою состоятельность. 

Механизаторы, сев за сельхоз-
машины импортного производ-
ства, были поражены возмож-
ностью и комфортом агрегатов. 
Это был совсем другой уровень 
работы. Доярки тоже были рады 
переменам. На фермах появи-
лись хорошие условия для труда. 
Сначала ремонты корпусов, по-
том постройка новых. Оснаще-
ние доильным оборудованием 
современного образца, забота о 
быте и прочее. А главное – это 
зарплата, всегда вовремя и по 
новым расценкам. Условия для 
достойного труда – это хороший 
стимул для рекордов.

На такой благодатной почве 
появились свои рекордсмены 
и в Узколугском обособленном 
предприятии, получившим это 
название после интеграции с 
СХОАО «Белореченское».

До сих пор на слуху трудовые 
достижения узколугских меха-
низаторов Александра Борзенко, 
семейной династии Самойловых 
Виталия (отец) и Евгения (сын), 
Анатолия Шевчука, водителя 
Виктора Уварова.

В ОПХ было два отделения. 

Узкий Луг – место красивое, село стоит прямо на берегу реки, где она 
делает крутой поворот, над которым величественно возвышаются 
скалы. Не случайно это место выбрали предки для земледелия, помимо 
красоты реки, скал и леса, здешняя земля отвечала всем требованиям 
крестьянского дела. Поэтому земледелие и скотоводство стали основными 
занятиями узколугских крестьян.

Павел Эдмундович Павел Эдмундович ГОМ,ГОМ,  
руководитель ОПХ «Узколугское» руководитель ОПХ «Узколугское» 

Первым заведовал Анатолий 
Сластной, вторым Сергей Гольд. 
Транспортную стабильность обе-
спечивал зав. гаражом Виталий 
Черепанов.

Кассовые и бухгалтерские 
операции проводила Жанна Ува-
рова, отделом кадров заведовала 
Ольга Гоберштейн.

Среди животноводов Ольга 
Богатова – яркая звезда в стре-
мительно увеличивающейся 
армии белореченских передо-
виков. Именно она прославила 
братство доярок не только в ре-
гионе, но и в стране, заняв одно 
из призовых мест на российском 
конкурсе мастеров машинного 
доения в 2005 году.

Много лет Ольга Раисовна 
проработала на узколугской 
ферме и считалась самым пер-
спективным специалистом сре-
ди доярок. Неоднократно зани-
мала первые места в районных 
соревнованиях и региональных. 
Вряд ли такие показатели были 
бы возможны без соответствую-
щих условий труда и стимули-
рующего фактора в денежном 
эквиваленте. 

С отличными показателями 
надоев шли доярочки Раиса Ско-
робогатова и Татьяна Лохова. 
Много лет на ферме бригадиром 
был Владимир Сапрыкин.

Через год после интеграции 
Павел Гом перешел на работу 
главным инженером в СХОАО 
«Белореченское», а ОПХ «Уз-
колугское» возглавил Пётр Ге-
расимов.

Весной 2002 года ОПХ «Уз-
колугское» объединили с ОПХ 
«Черемховское». Укрупненное 
сельхозпредприятие возглавил 
Пётр Евдокимов. Центральная 
усадьба располагалась в Але-
хино. Ещё через несколько лет 
ОПХ «Черемховское» объеди-
нилось с ОПХ «Петровское». 
Центр – село Зерновое. История 
сделала очередной виток поч-
ти по старой схеме укрупнения. 
Только на этот раз инициатором 
стало не государство, а интегра-
ционное предприятие.

Сегодня сельхозпредприятие 
«Узколугское» - это уже история. 
Оно растворилось в огромном 
объединении, сыграв свою поло-
жительную роль на его развива-
ющемся пути. Однако люди про-
должают работать и их будущее 
по-прежнему стабильно. Та же 
Ольга Богатова сегодня трудит-
ся на ферме в Паршевникова. 
Её родную ферму, на которой 
она отработала более четверти 
века и которая последние годы 
была откормочной площадкой 
для выращивания молодняка, на 
данном процессе оптимизации 
закрывают. Такие шаги неиз-
бежны на пути развития любо-
го предприятия в меняющихся 
условиях российской действи-
тельности. Современные техно-
логии позволяют все процессы 
централизовать без ущерба для 
производства и без снижения 
эффективности.

Такая вот получилась исто-
рия одного из крестьянских хо-
зяйств, когда-то приносившее 
краю миллионные доходы, а 
сегодня ставшее частью круп-
нейшего в России сельхозобъ-
единения, дающего стране та-
кие жизненноважные продукты 
как хлеб, молоко, мясо, яйца. А 
история не стоит не месте, она 
продолжается и важно помнить, 
с чего она начиналась.

Ярослава ЯРИНА 

Ольга Раисовна Ольга Раисовна БОГАТОВА,БОГАТОВА,  
одна из лучших доярок ОПХ «Узколугское», 2005 г. одна из лучших доярок ОПХ «Узколугское», 2005 г. 

 Механизаторы СХОАО «Белореченское»  Механизаторы СХОАО «Белореченское» 
на конкурсе профессионального мастерства на конкурсе профессионального мастерства 

«Лучший пахарь», 2006 г.«Лучший пахарь», 2006 г.
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Светлая сторона Светлая сторона 
пенсионерской жизни, пенсионерской жизни, 
или Как стать или Как стать 
полезным обществуполезным обществу

У неё интересная жизнь и очень 
интересное дело, к которому она шла 
довольно долго. Это был далеко не 
простой путь, ведь судьба то и дело 
подкидывала препятствия, путала 
направления, пугала испытаниями, 
словно проверяя её на прочность и 
способность меняться, выживая в не-
стабильности окружающей действи-
тельности.

Мою героиню зовут Светлана Шал-
буева, не так давно она вышла на пен-
сию, оставив позади тридцатилетний 
отрезок трудовой жизни, в котором её 
ученики звали Светланой Анатольев-
ной и учились у неё читать, писать, 
познавать мир на первой ступени об-
разовательной лестницы. Она была 
очень хорошим учителем, любила свою 
работу и учеников, пользовалась ува-
жением среди коллег и авторитетом у 
родителей школьников. 

А как иначе, ведь за её руку це-
плялись несмышленыши, входя в 
первый раз в первый класс. И это из 
своих рук она выпускала повзро-
слевших четвероклассников, 
научившихся самостоятель-
но размышлять, во вторую 
ступень образовательно-
го процесса.

И каждый раз в серд-
це педагога возникала 
маленькая пустота, ведь 
она не просто дарила им 
знания, она растворялась 
в детях, как в воздухе рас-
творяются лучи солнца, 
напитав его теплом 
и светом.

Выйдя на пен-

сию, Светлана Шалбуева задумалась, а 
что же она ещё умеет, кроме как учить 
детей? Чем занять вдруг появившееся 
свободное время, которого раньше так 
не хватало собственной семье?

- Я позитивный по натуре человек, 
- говорит с мягкой улыбкой Светлана, 
- люблю природу, животных, детей 
и вообще жизнь. И я вдруг осознала, 
как много в ней интересного, увлека-
тельного, и всё это проходило мимо 
меня. И я себе сказала: настало время 
наверстывать упущенное! 

- И что привлекло ваше вни-
мание?

- Я увлеклась пилатесом. Это си-
стема упражнений, которая приво-
дит тело в гармоничное состояние и 
которой возраст безразличен. Таким 

образом я убираю возрастные 
проблемы фигуры. Однако 

есть ещё и душа. И она 
тоже требует внимания. 
Я выбрала для себя нейро-

графику, сначала была про-
сто пользователем, сейчас 

обучаюсь на специалиста.

- Это всё?

- Отнюдь. Моя энергия 
требовала дополнитель-
ной нагрузки. И очень 
кстати подвернулась ин-
тересная общественная 
работа – мне предложи-

ли стать резиден-
том женского биз-
нес-клуба в городе 
Усолье-Сибирское. 
Я согласилась. 

- А как вы подошли к основной 
профессии, которую освоили на 
пенсии. И которая стала для вас 
дополнительным источником 
дохода?

- О, эта история уходит корнями 
в прошлое. Я дюймовочкой никогда не 
была, считая, что проблема полноты 
кроется в генах. Но когда вес подошел 
к отметке 90 килограммов, начались 
проблемы со здоровьем. Доктор сказа-
ла жестко – если хочу дальше жить, 
надо менять образ жизни и главное 
– питание. Мне, до безумия любящей 
сладкое, это показалось приговором, 
тупиком, из которого нет выхода.

- Но вы нашли…

- Верно. Сначала мне помогла одна 
женщина, хорошо знакомая с темой 
правильного питания. Я строго сле-
довала её рекомендациям и вес стал 
снижаться. Подключила спорт и со-
всем воспряла духом. Однако мозг на-
стойчиво требовал сладкого. Чтобы не 
сорваться и не испортить результат, 
я стала искать варианты обмана соб-
ственного мозга. И тут на помощь 
пришел Интернет. На его просторах 
я познакомилась с основателем и пре-
подавателем Академии ПП-десертов. 
Она оказалась сертифицированным 
нутрициологом (специалист в области 
правильного питания. - Я. Я.), с дипло-
мом европейского образца и автором 
книги «Полезные торты и десерты». 

Я прошла у неё обучение на курсах и 
получила новую профессию кондитера. 
Попробовала, у меня стало получаться. 
Семья и друзья-знакомые тоже оцени-
ли и благословили на открытие своего 
дела. Постепенно появились постоян-
ные потребители, стали делать заказы.

- О вас узнают методом сара-
фанного радио?

- Не только. Я шагаю в ногу со вре-
менем (смеется). У меня свой чат в 
Viber и страница в Инстаграм. Ещё 
я участвую в городских ярмарках, 
провожу мастер-классы для детей и 
взрослых. И для меня самой мой де-
серт и вкусняшки стали избавлением 

от нескончаемой тяги к сладкому, на 
который остро реагирует мой орга-
низм в сторону увеличения веса. Мой 
вес сейчас стабилен, и я им довольна. А 
главное – ушли проблемы со здоровьем. 

- В чём же заключается вол-
шебство ваших десертов?

- Они без сахара. Вместо него я 
использую пребиосвит, эритрит, изо-
мальт, сироп топинамбура. Пшенич-
ная мука тоже табу, я делаю свои 
десерты на основе миндальной, ри-
совой и кукурузной муки. Из жиров – 
только растительное или кокосовое 
масло. Таким образом мои вкусняш-
ки пользуются хорошим спросом у 
людей не только следящих за своими 
калориями, но и имеющих аллергию 
на молоко, яйца, глютен. И, конечно, 
для страдающих сахарным диабетом. 
Уже не раз проверено – сахар у людей, 
съевших ПП-десерт, не повышается. 

- Если это так, то ваше ны-
нешнее дело действительно на-
стоящее спасение для вышепе-
речисленной категории людей. 
Однако вы живете в Усолье, ка-
ким обазом ваш продукт может 
быть доступен нам, жителям 
Черемховского района?

- Раз в неделю мы организовываем 
доставку в другие города и районы. 
В том числе и в Черемхово. Уже есть 
такая практика и она неплохо себя 
зарекомендовала. Доставка форми-
руется по заявкам.

- Отрадно, что вы нашли свою 
нишу в огромной стране под на-
званием «Пенсионерия». Есть ли 
совет, как сохранить позитив, 
оставшись за бортом основной 
профессии? Не удариться в па-
нику, не поддаться депрессии?

- Не отчаиваться. Поверьте, на 
пенсии жизнь только начинается. 
Надо просто переосмыслить свой вну-
тренний мир. Обязательно найдется 
тема, которая будет интересна. И 
пусть она будет далека от основной 
профессии – обучаться никогда не 
поздно. Это я точно знаю. И тогда 
всё получится, мир повернется снова 
светлой стороной.

- Спасибо за откровения. 
Удачи вам!

Ярослава ЯРИНА

Эту обаятельную, позитивную женщину, с умными 
понимающими глазами, в которых покладисто 
уживаются мудрость и юношеский задор, невозможно 
забыть после первой же встречи.



920 июня 2024 № 24 (995) ЖИТЕЙСКАЯ ХИТРОСТЬ

8 хитростей, как сократить 
потребление сладкого до минимума 
За последние несколько 
лет употребление сахара во 
всевозможных формах 
и видах во всем мире достигло 
рекордных объемов. Этот 
продукт работает быстро: 
легко усваивается и повышает 
настроение, из-за чего нам 
хочется ещё. 

Но поедание сладкого часто застав-
ляет нас переедать и повышает риск 
развития многих заболеваний. Однако 
отказываться от сахара полностью специ-
алисты не рекомендуют. А вот сократить 
его потребление до минимума — как раз 
необходимое дело! 

Избегайте еды 
из пакета 
Первое правило, которое нужно за-

помнить (и можно применять не только 
в случае с сахаром) — это использование 
посуды вместо пакета. Купив себе пароч-
ку любимых запечатанных сладостей, 
постарайтесь не есть их «с упаковки». 
Лучше возьмите миску или тарелку и 
разложите продукты там. Это поможет 
лучше следить за порциями. Использо-
вав посуду, вы будете наглядно видеть 
сколько вкусняшек съели. А, доставая 
из пакета кусочек за кусочком, нашему 
мозгу будет сложно «увидеть картину 
целиком». Поэтому помните, что порции 
должны быть наглядными! Интересный 
факт: в среднем на нашей планете про-
изводится около 110 000 000 тонн сахара 
каждый год. 

Используйте 
меньшую посуду 
Этот интересный психологический 

трюк может помочь тем, кто обожает 
налегать на вкусную пищу, и часто впо-
следствии этого чувствует тяжесть от 
переедания. Всё, что нужно сделать — 
заменить большие элементы посуды на 
меньшие варианты. Таким образом, раз-
мещая продукты на всей поверхности ма-
ленькой миски, вы сможете уверить мозг 
в том, что порция достаточна по объему. 
А вот использование большой посуды 
будет работать в обратном направлении, 
мотивируя к большему потреблению. 
Обратите внимание: злоупотребление 
сахаром приводит к повышению уровня 
инсулина в организме. Это, в свою оче-
редь, может стать причиной развития 
рака или диабета. 

Ешьте медленно 
Возможно, вы слышали в детстве 

от взрослых наставление, что сладости 
стоит есть медленно, «растягивая удо-
вольствие». Бесспорно, у ребенка вряд 
ли получится прислушаться к этому, но 
взрослый наверняка сможет себя прокон-
тролировать. Зачем это делать? Тщатель-
но и внимательно пережевывая каждый 
кусочек вы не просто сможете сполна 
насладиться вкусом, но и уменьшите ко-
личество поедаемых сладостей. Интерес-
ный факт: сахар влияет на кожу, снижая 
ее эластичность и повышая вероятность 
проявления морщин. 

Сосредоточитесь 
на наслаждении 
Этот трюк также перекликается с пре-

дыдущим. Если вы сосредоточитесь на 
получаемом от поедания наслаждении, 
вы сможете быстрее удовлетворить свой 
аппетит. Обратите внимание: сахар очень 
часто заставляет переедать. А избыточное 
потребление этого продукта способно на-
рушить гормональный баланс. Также это 
влияет на работу гормона, вызывающего 
чувство насыщения. Это приводит к тому, 
что даже при употреблении большого ко-
личества пищи можно остаться голодным 
и переесть в попытке насытиться. Кроме 
того, сахар ещё и влияет на наш мозг, при-
нося вред участку, отвечающему за память. 

Выбирайте еду 
с высоким 
составом белка 
Все ли помнят о ценности белков, о ко-

торых нам рассказывали ещё в школьные 
времена? Тем, кто не прогуливал уроки 
и внимательно слушал эту тему, должно 
быть известно, что продукты с большим 
количеством этого вещества могут давать 
ощущение сытости на более длительный 
период. Соответственно, поедая сладости, 
в которых больше белка, вы съедите мень-
ше. Интересный факт: зависимость от 
сладкого может передаваться по наслед-
ству. Генетические особенности влияют 
на уровень гормона грелина, который 
отвечает за приступы голода. 

Планируйте 
свое питание 
Любой диетолог или врач с радостью 

напомнит вам о важности планирования 
питания. Всем знакомы общие рекомен-
дации касательно того, что есть нужно в 
конкретное время каждый день. Такая 
привычка будет благоприятно сказывать-
ся на работе всего организма, поэтому 
пренебрегать ею не стоит. Более того, 
подключите к этому правилу ещё и сла-
дости! Особенно это будет актуально на-
стоящим сладкоежкам, которые и дня не 
могут прожить без горсти сахара. Специ-
алисты советуют заранее составить себе 
план: сколько вкусняшек в день и когда 
их можно съесть. Обязательно придер-
живайтесь установленных ограничений 
и объемов сладкого. Обратите внимание: 
сахар характеризуется такой же токсич-
ностью для печени, что и алкоголь. Жир, 
производимый из этого продукта, чаще 
всего откладывается на талии. А для са-
мой печени сладкое приносит не меньше 
вреда, чем употребление алкогольных 
напитков. 

Храните сладкое 
на дальних полках 
Согласитесь, когда заходя на кухню 

вы постоянно проходите мимо любимой 
сладости — её так и тянет взять и съесть. 
И довольно часто люди ведутся на это 
искушение! Поэтому дабы избежать по-
добных ситуаций, постарайтесь прятать 
вкусняшки от себя самих. Прикрывайте 
их полезными продуктами, засовывая в 
дальние уголки полок. И тогда вы сможе-
те сами убедится, что не видя постоянно 
перед глазами предмет искушения — же-
лание его съесть уменьшится. Обратите 
внимание: сахар вызывает зависимость. 
Выброс допамина в центре удовольствия 
мозга способствует появлению той самой 
зависимости. Исследования и вовсе пока-
зали, что у детей сладкая вода вызывает 

ещё большее привыкание, нежели кокаин 
у взрослых. Самое страшное заключается 
в том, что эта зависимость на бессозна-
тельном уровне. 

Замените 
вредные 
сладости 
на полезные 
Сахарную зависимость побороть труд-

но, особенно в том случае, если не знаете, 
чем можно заменить вредные сладости. 
Но на самом деле найти полезную и вкус-
ную альтернативу не так уж и сложно, 
как могло показаться на первый взгляд. 

Например, вместо желейных конфет 
с кучей красителей или шоколада с непо-
нятным составом можно удовлетворить 
свою потребность в сладком одним из 
следующих продуктов: мёд. Обратите 
внимание, что он не только лакомый, 
но и целебный, ведь мёд несет бодрость, 
способствует пищеварению, сохраняет 
молодость. Сухофрукты и цукаты. Если 
вы из разряда тех людей, которые обо-
жают засушенные фрукты, то радуйтесь, 
ведь они считаются настоящим кладезем 
для тех, кто любит сладкое, но не хочет 
вредить организму. А финики, изюм, 
чернослив и курага и вовсе способствуют 
похудению! Свежие фрукты. Они содер-
жат питательные вещества — клетчатку, 
витамины, минералы. Также в их составе 
есть натуральная фруктоза. И, конечно, 

радуют наличием сладкого вкуса. Зефир 
и пастила. Они содержат меньше саха-
ра, нежели обычные конфеты. Кроме 
того, зефир и пастила могут даже быть 
полезны, так как содержат пектин, помо-
гающий очистить организм от шлаков и 
токсинов. Мармелад. Этот продукт легко 
усваивается и содержит меньше сахара. 
В его составе есть много пектина. Варе-
нье и джемы. Их можно использовать в 
качестве вкусной добавки к кашам или 
йогуртам. Орехи. Они состоят из боль-
шого количества белков, витаминов и 
минералов. Помимо этого, в орехах есть 
много полезных жирных кислот и ан-
тиоксидантов, способствующих защите 
организма от различных заболеваний. 
Наиболее полезными и вкусными счита-
ются — миндаль, грецкие и бразильские 
орехи, кешью, фундук. Горький шоколад. 
В нем содержится куда меньше сахара, 
чем в обычном шоколаде. Также поеда-
ние этого варианта улучшает настроение 
и работу сердечной системы. Однако пом-
ните, что поедать его нужно умеренно. 

Интересный факт: мы можем есть 
сахар, даже того не подозревая, ведь он 
содержится даже в неожиданных продук-
тах. Например, таких как кетчуп, соусы. 

Сбалансированное и умеренное по-
требление сладкого может помочь на-
чать наслаждаться им без переедания 
и большого вреда организму. Поэтому 
старайтесь следовать перечисленным 
хитростям, дабы свести поедание сахара 
к минимуму.
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Определенные  законодательством  
категории граждан имеют право 
на льготы по транспортному налогу 
Транспортный 
налог уплачивают 
граждане в отношении 
зарегистрированных на 
них транспортных средств: 
автомобилей, мотоциклов, 
снегоходов, мотосаней, 
моторных лодок, катеров, 
гидроциклов. 

О том, кто имеет право на налого-
вые льготы, рассказывает начальник 
Межрайонной ИФНС России №21 по 
Иркутской области Татьяна Сычихина.

- Общая сумма налоговых льгот, 
предоставленных физическим лицам 
- владельцам транспортных средств, 
проживающим на территории под-
ведомственных инспекции муници-
пальных образований (гг. Ангарск, 
Усолье-Сибирское, Черемхово, Свирск; 
а также Усольского, Черемховского, 
Аларского и Нукутского районов), в 
прошлом году возросла на 24 млн ру-
блей, а количество граждан-льготни-
ков увеличилось на 3 тыс. Всего льго-
тами пользуется 102 тыс. граждан на 
общую сумму 78 млн рублей. 

- Какие категории граждан 
освобождены от уплаты налога?

- В соответствии с Законом Ир-
кутской области от 04.05.2022 №28-оз 
предел мощности легковых автомоби-
лей, в отношении которых применяют-
ся льготы, с налогового периода 2022 
года (то есть при уплате налога с 2023 
года) увеличен: к льготным объектам 
налогообложения относятся легковые 
автомобили с мощностью двигателя до 
200 л.с.; мотоциклы и мотороллеры с 
мощностью двигателя до 40 л.с.; кате-
ра, моторные лодки или другие водные 
транспортные средства с мощностью 
двигателя до 100 л.с.

От уплаты налога освобождены ве-
тераны войны и боевых действий, вете-
раны труда и инвалиды всех категорий, 
один из родителей многодетной семьи, 
имеющей трех и более детей, не достиг-
ших возраста 18 лет или обучающихся 

по очной форме, или родитель ребенка- 
инвалида. В отношении второго автомо-
биля один из родителей в таких семьях 
имеет право уплачивать налог в размере 
10% от установленных налоговых ставок.

Граждане не уплачивают налог в от-
ношении одного электромобиля, а также 
одного транспортного средства, исполь-
зующего природный газ в качестве мо-
торного топлива (например, легковые и 
грузовые автомобили, автобусы и др.). 
Для предоставления льготы необходимо 
направить в налоговый орган копию 
паспорта транспортного средства с со-
ответствующей отметкой.

Пенсионеры и предпенсионеры в 
отношении легковых автомобилей упла-
чивают налог в размере 20%. Владель-
цы легкового автомобиля с мощностью 
двигателя до 150 л.с. (включительно) - в 
размере 50% от установленных нало-
говых ставок. Обращаю внимание, все 
льготы предоставляются только по од-
ному транспортному средству по выбору 
налогоплательщика.

Подробную информацию можно 

получить с помощью онлайн-сервиса 
"Справочная информация о ставках и 
льготах по имущественным налогам" 
на сайте налоговой службы. Направить 
заявление и задать вопросы по уплате 
транспортного налога налогоплатель-
щик может через "Личный кабинет на-
логоплательщика для физических лиц".

- Татьяна Николаевна, как ис-
числяется транспортный налог 
на гибридный автомобиль?

Расчет транспортного налога в от-
ношении легкового автомобиля, имею-
щего два двигателя (электродвигатель и 
двигатель внутреннего сгорания (ДВС), 
зависит от конструктивных особенностей 
такого авто.

Для исчисления налога определение 
налоговой базы в отношении гибридного 
автомобиля осуществляется налоговыми 
органами исходя из содержания соответ-
ствующих сведений о мощности двига-
теля, представленных в составе Формы в 
порядке информационного взаимодей-
ствия с органами ГИБДД МВД России.

Используя типовые 
уставы, бизнес экономит
время и средства
В Иркутской области более 1,9 тысяч 
юридических лиц осуществляют деятельность 
на основании типового устава.

Возможность его выбора является мерой государственной 
поддержки бизнеса, которая снижает административные 
барьеры. 

Использование такого устава для общества с ограничен-
ной ответственностью означает экономию времени  на его 
составление, утверждение и оформление для государственной 
регистрации. В этом случае отсутствует необходимость пред-
ставлять его в регистрирующий орган, контрагентам, банкам 
или нотариусам. 

Документ не содержит индивидуальных сведений о юри-
дическом лице (наименование, адрес, уставный капитал) и не 
требует изменений. Отсутствует необходимость нести затраты 
на хранение, копирование, удостоверение копии документа. 
Причем перейти обратно на индивидуальный устав можно в 
любое время.

Участникам общества необходимо принять на общем собра-
нии решение о переходе на типовой устав и внести изменения 
в ЕГРЮЛ, подав в регистрирующий орган соответствующее 
заявление по форме № Р13014.

Типовые уставы разработаны Министерством эконо-
мического развития и утверждены Приказом от 01.08.2018 
№411. Выбирая один из вариантов, учредители полностью 
соглашаются со всеми его положениями. Подобрать устав или 
ознакомиться с ним поможет специальный сервис «Выбор 
типового устава» на сайте ФНС России. Достаточно ответить на 
семь вопросов, и сервис автоматически подберет подходящий 
типовой устав из 36 разработанных вариантов.

В Иркутской области более 40 
семей получили сертификат 
на материнский капитал при 
рождении двойни в 2024 году
С начала 2024 года в Иркутской области 
сертификат на материнский капитал от 
Отделения Социального фонда России по 
Иркутской области получили более 40 семей, 
в которых родилась двойня. 

Размер сертификата составил 833 024 рубля — 630 380 
рублей на первого ребенка и 202 643 рубля — на второго.

«Социальный фонд России, получив сведения из органов 
ЗАГС, оформляет материнский капитал проактивно, т.е. без 
подачи заявления. Документ в электронном виде поступает в 
личный кабинет матери на портале госуслуг, после чего семья 
может распорядиться средствами», — уточнил управляющий 
ОСФР по Иркутской области Алексей Макаров.

Напомним, что программа материнского капитала дей-
ствует с 2007 года. Раньше получить сертификат могли только 
семьи с двумя детьми, но с 2020 года действие программы 
распространилось и на семьи с одним ребенком, а при рожде-
нии второго малыша устанавливается повышенный размер 
сертификата.

Таким образом, при рождении двойни или близнецов 
размер материнского капитала зависит от количества детей 
в семье и года их рождения. В случае, если двойняшки стали 
первыми детьми в семье и родились после 1 января 2020 года, 
размер материнского капитала составляет 833 024 рубля: 630 
380 рублей на первого ребенка и 202 643 рубля — на второго. 
Если же двойня появилась на свет с 1 января 2007 года по 31 
декабря 2019 года, то материнский капитал составит 630 380 
рублей и будет назначен только на второго ребенка.

Если в семье уже есть ребенок и он рожден до 1 января 
2020 года, то с рождением двойни семья получит 833 024 
рубля, а если первый ребенок рожден после 1 января 2020 
года — 202 643 рубля.

Если у вас остались вопросы, вы всегда можете обратиться в 
единый контакт-центр Отделения СФР по Иркутской области, 
позвонив по телефону 8 (800) 100-00-01 (звонок бесплатный).

С начала 2024 года более 1000 жителей 
Иркутской области оформили пенсию по старости 
в автоматическом режиме на портале Госуслуг
Страховая пенсия по старости 
на общих основаниях может 
быть назначена гражданину 
в автоматическом режиме, 
если его индивидуальный 
лицевой счет содержит 
полные сведения о периодах 
его страхового стажа и (или) 
иной деятельности. 

В текущем году более 1000 жителей 
Иркутской области воспользовались дан-
ной услугой.

За месяц до возникновения права на 
пенсию в личный кабинет гражданина 
на портале Госуслуг поступает уведомле-
ние о возможности её назначения в авто-
матическом режиме. Если человек под-
тверждает свое согласие, то Отделение 
СФР по Иркутской области назначает 
пенсию в течение 3-х часов и направляет 
соответствующее уведомление в личный 
кабинет.

Напомним, что в 2024 году выйти 
на пенсию могут женщины, которым 
исполняется 58 лет, и мужчины, достиг-
шие 63 лет. Для получения выплат им 
необходимо не менее 15 лет стажа и 28,2 
пенсионного коэффициента.

Чтобы граждане были в курсе того, 

как формируется их пенсия, Отделение 
СФР по Иркутской области направляет 
им уведомления. Такие сведения раз в 
три года поступают в личный кабинет 
на портале Госуслуг. Мужчинам – начи-
ная с 45 лет, женщинам — с 40 лет. Из 
уведомления можно узнать свой стаж и 
количество заработанных пенсионных 

коэффициентов. Выписка показывает 
размер пенсии, рассчитанный по этим 
данным. Благодаря этой информации 
у граждан есть возможность заранее 
оценить размер своей будущей пенсии 
и проверить переданные работодате-
лями сведения, на основе которых она 
рассчитывается.
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Монтаж 
выгребных ям 

(под ключ)
Услуги спец. техники

8-902-5-198-858

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Продам
бочки 200 л. под воду, банные 
печи, сеновязальный шпагат 
1200 руб. Бобина. 
Тел. 8-950-13-14-050.

Сообщение о возможном установлении публичного сервитута в 
отношении земель или земельных участков общей площадью 872 
кв.м в границах Черемховского района, согласно прилагаемой схеме

Орган, рассматривающий ходатайство об установлении публичного сервитута: адми-
нистрация Черемховского районного муниципального образования.

Цель установления публичного сервитута: для размещения объектов электросетевого 
хозяйства (ЛЭП-10 кВ на 128 МЭП).

Ходатайство акционерного общества «Саянскхимпласт».
Адреса или иное описание местоположения земельного участка, в отношении которого 

испрашивается публичный сервитут, общей площадью 872 кв.м, из них:
1. площадью 10 кв,м часть земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения 

с кадастровым номером 38:20:110701:368, местоположение: Российская Федерация, Иркутская 
область, Черемховский район, в 7,2 км южнее г. Черемхово в границах ЗАО «Верхнебулайское»;

2. площадью 855 кв.м часть земельного участка из земель лесного фонда с кадастровым номе-
ром 38:20:000000:1570, местоположение: Российская Федерация, Иркутская область, Черемхов-
ское районное муниципальное образование, Черемховское лесничество, Голуметское участковое 
лесничество, Технический участок № 5 (совхоз «Черемховский»), квартал № 2, (в. 19ч, 23ч.);

3. площадью 7 кв.м, земельный участок с условным номером 38:20:000000:ЗУ1, с 
местоположением: Российская Федерация, Иркутская область, Черемховское районное 
муниципальное образование, сельское поселение Булайское. 

Ознакомиться с поступившим ходатайством об установлении публичного сервитута и при-
лагаемым к нему описанием местоположения границ публичного сервитута, подать заявление 
об учете прав на земельные участки можно по адресу: Иркутская область, г. Черемхово, ул. 
Куйбышева, 20, кабинет 50, по рабочим дням с 09.00 до 18.00 по местному времени (перерыв с 
13.00 до 14.00), телефон 8 (39546) 5-06-32, Комитет по управлению муниципальным имуществом 
Черемховского районного муниципального образования. Срок подачи заявлений об учете прав 
на земельные участки: 30 календарных дней со дня опубликования настоящего сообщения.

Сообщение о поступившем ходатайстве об установлении публичного сервитута также раз-
мещено на официальном сайте Черемховского районного муниципального образования http://
cher.irkobl.ru/ в разделе «Экономика - Муниципальное имущество – Публичные сервитуты». 

Описание местоположения границ планируемого публичного сервитута - схема распо-
ложения границ публичного сервитута, приложение к настоящему сообщению. 

Приложение
к сообщению о возможном

установлении публичного сервитута

Сообщение о возможном установлении публичного серви-
тута в отношении земель или земельных участков общей 
площадью 7 кв.м в границах Черемховского района, согласно 
прилагаемой схеме.

Орган, рассматривающий ходатайство об установлении публичного серви-
тута: администрация Черемховского районного муниципального образования.

Цель установления публичного сервитута: для размещения объектов 
электросетевого хозяйства (ЛЭП-0,4 кВ на 116 МЭП).

Ходатайство акционерного общества «Саянскхимпласт».
Адреса или иное описание местоположения земельного участка, в отношении 

которого испрашивается публичный сервитут, общей площадью 7 кв.м, из них:
1. площадью 4 кв,м земельный участок с условным номером 38:20:050306:ЗУ1, 

местоположение: Российская Федерация, Иркутская область, Черемховское 
районное муниципальное образование, сельское поселение Новогромовское;

2. площадью 3 кв.м часть земельного участка из земель лесного фонда с 
кадастровым номером 38:20:000000:1570, местоположение: Российская Феде-
рация, Иркутская область, Черемховское районное муниципальное образование, 
Черемховское лесничество, Голуметское участковое лесничество, Технический 
участок № 4 (совхоз «Ново-Громовский»), квартал № 2, (в. 20 ч.);

Ознакомиться с поступившим ходатайством об установлении публичного 
сервитута и прилагаемым к нему описанием местоположения границ публич-
ного сервитута, подать заявление об учете прав на земельные участки можно 
по адресу: Иркутская область, г. Черемхово, ул. Куйбышева, 20, кабинет 50, 
по рабочим дням с 09.00 до 18.00 по местному времени (перерыв с 13.00 до 
14.00), телефон 8 (39546) 5-06-32, Комитет по управлению муниципальным 
имуществом Черемховского районного муниципального образования. Срок 
подачи заявлений об учете прав на земельные участки: 30 календарных дней 
со дня опубликования настоящего сообщения.

Сообщение о поступившем ходатайстве об установлении публичного 
сервитута также размещено на официальном сайте Черемховского районного 
муниципального образования http://cher.irkobl.ru/ в разделе «Экономика - 
Муниципальное имущество – Публичные сервитуты». 

Описание местоположения границ планируемого публичного сервитута - схема 
расположения границ публичного сервитута, приложение к настоящему сообщению. 

Приложение
к сообщению о возможном

установлении публичного сервитута

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 19.06.2024 года № 330

г.Черемхово

О назначении выборов мэра Черем-
ховского районного муниципального 
образования

В связи с истечением срока полномо-
чий мэра Черемховского районного муни-
ципального образования, руководствуясь 
статьями 9, 10 Федерального закона от 12 
июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Россий-
ской Федерации», статьями 10, 11 Закона 
Иркутской области от 11 ноября 2011 года 
№ 116-ОЗ «О муниципальных выборах в 
Иркутской области», статьями 13, 34, 51 
Устава Черемховского районного муници-
пального образования, Дума Черемховского 
районного муниципального образования

Р Е Ш И Л А:

1. Назначить выборы мэра Черемховско-
го районного муниципального образования 
на 8 сентября 2024 года.

2. Уведомить Избирательную комиссию 
Иркутской области о назначении муници-
пальных выборов в течение трех дней со дня 
принятия настоящего решения.

3. Помощнику депутата Думы Носовой 
В.А. опубликовать настоящее решение в 
газете «Мое село, край Черемховский» и 
разместить на официальном сайте Черем-
ховского районного муниципального обра-
зования не позднее чем через пять дней со 
дня его принятия.

Председатель Думы Л.М. Козлова
Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 19.06.2024 года № 331

г.Черемхово

О назначении выборов депутатов Думы 
Черемховского районного муници-
пального образования восьмого созыва

В связи с истечением срока полномочий 
депутатов Думы Черемховского районного 
муниципального образования седьмого 
созыва, руководствуясь статьями 9, 10 Фе-
дерального закона от 12 июня 2002 года № 
67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», статьями 
10, 11 Закона Иркутской области от 11 ноя-
бря 2011 года № 116-ОЗ «О муниципальных 
выборах в Иркутской области», статьями 
13, 34, 51 Устава Черемховского районного 
муниципального образования, Дума Че-
ремховского районного муниципального 
образования

Р Е Ш И Л А:

1. Назначить выборы депутатов Думы 
Черемховского районного муниципального 
образования восьмого созыва на 8 сентября 
2024 года.

2. Уведомить Избирательную комиссию 
Иркутской области о назначении муници-
пальных выборов в течение трех дней со дня 
принятия настоящего решения.

3. Помощнику депутата Думы Носовой 
В.А. опубликовать настоящее решение в 
газете «Мое село, край Черемховский» и 
разместить на официальном сайте Черем-
ховского районного муниципального обра-
зования, не позднее чем через пять дней со 
дня его принятия.

Председатель Думы Л.М. Козлова
Мэр района С.В. Марач

Извещение о месте и порядке озна-
комления и согласования проекта 
межевания

Кадастровый инженер Серебряков Дмитрий 
Владимирович, работающий в ООО «Территория 
и право», номер квалификационного аттестата 
38-16-898, почтовый адрес: Иркутская область, г. 
Черемхово, ул. Ференца Патаки, 2а-29, контактный 
телефон 89500600242, адрес электронной почты: 
terrads@yandex.ru , извещает:

 участников общей долевой собственности ТОО   
«Нижнеиретское» о выполнении проекта межевания 
в отношении земельного участка. Исходный земель-
ный участок 38:20:000000:107, расположенный: Ир-
кутская обл., Черемховский р-н, 45 км юго-западнее 
г.Черемхово, в границах ТОО  «Нижнеиретское»;

участников общей долевой собственности ЗАО   
«Петровское»; 

участников общей долевой собственно-
сти земельного участка с кадастровым номером 
38:20:000000:2176 о выполнении проекта межевания 
в отношении земельного участка. Исходный земель-
ный участок 38:20:000000:2176, расположенный: 
Иркутская обл., Черемховский р-н, 16  км юго-вос-
точнее  г.Черемхово, в границах ЗАО «Петровское».

Заказчик кадастровых работ: Заказчик кадастро-
вых работ – СХ ПАО «Белореченское». Почтовый 
адрес заказчика: Иркутская область, Усольский район, 
п. Белореченский, контактный телефон 89021787065.  

Ознакомиться с проектом межевания земель-
ного участка можно по адресу: Иркутская область, 
г. Черемхово, ул. Ференца Патаки, 2а-29. Обосно-
ванные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка, а также предложения 
по доработке проекта межевания, принимаются в 
течение месяца со дня опубликования извещения 
по адресу: Иркутская область, г. Черемхово, ул. 
Ференца Патаки, 2а-29, ООО «Территория и право».

ООО "Байкалруда"  
требуются машинисты 
экскаваторов, зарплата 
от 80000 руб. По всем 
вопросам звонить по 

телефону 8-924-82-07-563.

В ООО "Байкалруда" 
срочно требуются водители 

категории «С», «Е». 
Заработная плата 

от 70000 руб. 
По всем вопросам звонить 

по телефону 8-924-82-07-563

Комитет по управлению  муниципальным 
имуществом  Черемховского районного муници-
пального образования , руководствуясь пунктами 
3 и 4 статьи 39.6 Земельного кодекса Российской 
Федерации информирует об отмене объявления  
от 23.05.2024 следующего содержания:

Комитет по управлению муниципальным 
имуществом Черемховского районного му-
ниципального образования информирует о 
намерении предоставления в аренду земель-
ного участка из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенного по адресу: 
Российская Федерация, Иркутская область, 
Черемховский район, 3370 метров северо-за-
паднее д. Петровка, площадью 1159826 кв.м, 
с видом разрешённого использования «сель-

скохозяйственные угодья».
Заинтересованные в предоставлении дан-

ных земельных участков в течение тридцати 
дней со дня опубликования и размещения изве-
щения имеют право подавать в письменном виде 
заявления о намерении участвовать в аукционе 
на право заключения договоров аренды земель-
ных участков.  Приём заявок осуществляется по 
адресу: Иркутская  область, г. Черемхово, ул. 
Куйбышева, 20, каб. 51, ежедневно в рабочие 
дни с 23.05.2024 г. по 24.06.2024 г., с 9.00 до 
18.00, перерыв с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается документ, удо-
стоверяющий личность (для граждан и глав 
крестьянских (фермерских) хозяйств), выписки 
ЕГРЮЛ либо ЕГРИП».  

С юбилейным днём рождения 
поздравляем ветеранов 
педагогического труда, 

родившихся в июне:
с 75-летием:

Любовь Семёновну Нелюбину 
(Парфеновское МО);

с 70-летием:
Валентину Михайловну Пестюрину 

(Бельское МО),
Валентину Алексеевну Попову 

(Михайловское МО); 
с 65-летием:

Альбину Ивановну Данилову 
(Парфеновское МО),

Галину Николаевну Жараспаеву 
(Зерновское МО); 

с 60-летием:
Марину Анатольевну Кузьмину 

(Бельское МО);
с 55-летием:

Ольгу Александровну Тарабрину 
(Парфеновское МО)! 

Желаем всем вам здоровья, бодрости 
духа, простого человеческого счастья и бла-
гополучия, реализации всех замыслов и 
планов, и, конечно же, профессиональных 
побед и успехов, взаимопонимания, ярких 
событий в жизни. Процветания вам и вашим 
семьям.

Районный совет ветеранов 
педагогического труда

Поздравляем с юбилеем 
Сергея Евгеньевича ГРУЗДЕВА!

Вам сегодня 50 лет.
Отличный повод! Поздравляем!
Прожить жизнь долгую без бед
От всей души мы вам желаем!

Пусть будет всё, что нужно, в ней:
Здоровье, сила, понимание,

Поддержка близких и друзей,
Взаимовыручка, внимание,

Тепло, взаимная любовь,
Мечты, надежды и желания,

Улыбки, радость вновь и вновь,
Успех, удача, процветание!

Коллектив ООО «Байкалруда»  
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Летний читальный зал — 
прекрасная возможность отдохнуть 
от повседневной суеты
Интересная книга, 
свежая пресса, тёплые 
лучи летнего солнца — 
вот об этом и мечтает 
каждый книголюб под 
открытым небом.

Голуметская сельская библио-
тека с целью организации досуга 
детей и взрослых провела в рамках 
подпроекта "Каникулы с библиоте-
кой" день чтения «Книжная улыбка 
лета», организовав летний читаль-

ный зал под открытым небом.

Летний читальный зал — пре-
красная возможность отдохнуть от 
повседневной суеты, где все жела-
ющие могли с пользой провести 
время! Ребята, а также их роди-
тели, с удовольствием отдыхали 
с книгой на скамеечках. В ходе 
мероприятия любители чтения 
читали свои любимые книжки, 
делились впечатлениями о про-
читанном, отвечали на вопросы 
литературной викторины «Узнай 
героя произведения». 

В конкурсе «Путешествие по 
Книжной Вселенной» разгады-
вали загадки, в игре «Обратимся 
к классикам», слушая биографии 
известных писателей, называли 
их имена. Ведь книга раскрывает 
перед нами дверь в мир фанта-
зии и волшебства. Все участники 
были активны, любознательны, 
продемонстрировали свою на-
читанность и любовь к книгам. 
Мероприятие прошло весело, ин-
тересно, с задором!

Елена МОИСЕЕВА

День, наполненный счастьем
Деревня Средний Булай, 
входящая в состав Алехинского 
поселения, небольшая. В ней 
чуть больше двухсот жителей. 
Из них юное поколение 
немногим меньше половины.
Однако для главы поселения Натальи 
Берсеневой величина населенного пун-
кта, являющегося частью подведомствен-
ной ей территории, не играет принципи-
альной роли. Для неё, как руководителя, 
важно, чтобы люди ощущали к себе 
внимание, заботу и верили, что они не-
безразличны власти. Наталью Юрьевна 
убеждена, что в детстве каждого человека 
должно быть как можно больше ярких, 
красочных, добрых событий. В таком 
случае ребенок повзрослеет с сердцем, не 
отягощенным мрачным грузом комплек-
сов, уходящих корнями в юное прошлое.

12 июня, в День России, население Сред-
него Булая собралось на торжественное 
открытие детской площадки.

Откуда берутся 
благие идеи
Из народа, конечно. Это по местным 

многочисленным обращениям в адми-
нистрацию Алехинского поселения было 
принято решение о благоустройстве тер-
ритории деревни. Такое решение приняли 
под занавес прошедшего года на заседании 
общественного совета, когда утверждался 
перечень проектов народных инициатив 
на 2024 год.

С первого месяца текущего года нача-
лась методичная работа по реализации 
среднебулайского проекта. Как пояснила 
Наталья Берсенева, финансирование осу-
ществлялось в рамках госпрограммы Ир-
кутской области «Экономическое развитие 
и инновационная экономика». Специали-
сты сельской администрации подготовили 
необходимый пакет документов. В итоге 
заявка была принята, рассмотрена в реги-

ональном Министерстве экономического 
развития и промышленности. Параллельно 
шел поиск компании, продукция которой 
отвечала бы требованиям ГОСТа, была ка-
чественной и сертифицированной. Когда 
такая компания была найдена, удалось 
достичь посредством переговоров взаимо-
понимания об удобных сроках поставок 
выбранного оборудования, его установке 
и приемлемой цене.

Общая сумма составила 417 тысяч ру-
блей, из которых на долю местного бюджета 
пришлось чуть менее 17 тысяч.

Красная ленточка – 
символ надежды
Среднебулайцы из числа самых актив-

ных и неравнодушных приняли в благо-
устройстве детской площадки самое не-
посредственное участие. Купили краску, 
установили песочницу, посадили цветы. 
Сотрудник администрации Михаил Воро-
нов скосил траву. А культура в лице руково-
дителя клуба Марины Степановой подгото-
вила праздничный концерт. Разнообразить 
мероприятие постарался и спортинструктор 
поселения Юрий Новиков, проведя с ребя-
тами спортивные игры-конкурсы с исполь-
зованием спортинвентаря.

Участие спортинструктора - заслуга Ма-
рины Георгиевны. Зав. клубом проявила 
настойчивость и инициативу, задумав укра-
сить праздник спортивными играми, для 
чего и пригласила Юрия Новикова. Соб-
ственно, большую часть по решению задач, 
возникавших в период подготовки, Марина 
Степанова взяла на себя. Она организовала 
сбор средств на покупку краски, она была 
в авангарде энтузиастов, работавших над 
благоустройством площадки. Она же в кон-
це праздника вручила всем жителям, кто 
принял в этом активное участие, именные 
благодарственные письма.

Но прежде чем дать старт концерту и 
играм, глава Наталья Берсенева, как и поло-
жено в торжественных случаях, к коим, без 
сомнения, можно отнести и этот, разрезала 
красную ленточку – символ открытия.

Наталья Юрьевна тепло поздравила 
жителей с общероссийским праздником и 
местным событием. В её обращении к детям 
и взрослым прозвучали слова доверия и 
пожелания беречь площадку, где сейчас 
так уютно и радостно.

- Важно не только сохранить качели и 
качалки не на один год, но и приумножить 
игровое оборудование написанием сле-
дующих проектов, - с надеждой в голосе 
подчеркнула часть пожеланий глава, - и 

тогда у ваших деток будет больше вариан-
тов для заполнения досуга полезными и 
развивающими играми.

Голубое небо, жаркое солнце, разно-
цветные воздушные шары, счастливый 
блеск детских глаз и не менее счастливый 
смех, когда качели взлетают вверх…

Что может быть более отрадным для 
главы, которая так много усилий прила-
гает во исполнение своих обязательств? 
Разве что искренняя вера в неё жителей, 
их активная помощь и поддержка, а ещё 
инициатива, которая никогда не останется 
без внимания.

На празднике нашлось место и для от-
ветной благодарности главе и всей админи-
страции от взрослого населения Среднего 
Булая. Прощаясь, Наталья Берсенева увезла 
с собой красиво оформленные благодар-
ственные письма. А праздник с участием 
веселых работников культуры продолжался 
ещё долго. День запомнился счастьем без 
остатка и останется надолго в умах юных 
среднебулайцев.

Ярослава ЯРИНА

Автор благодарит Елену Серёдкину, 
секретаря Алехинской администрации за 
предоставленную информацию. 


